

EDITORIAL

Necesitamos respuestas frente a Ferticol

“ Los santandereanos pedimos a los entes de control y al señor gobernador, Mauricio Aguilar, respuesta frente a todo lo que ocurrió con Ferticol. ”

Publica hoy este diario una profunda investigación sobre lo que ocurre en la Empresa de Fertilizantes Colombianos, Ferticol, que deja claro que en esta entidad ha pasado algo mucho más allá que la parálisis de su producción.

Esta empresa fue creada el 3 de marzo de 1966, bajo el liderazgo de Ecopetrol, para producir abono nitrogenado y energía. Sin embargo, a finales de la década de los noventa afrontó problemas económicos que llevaron a la suspensión de sus operaciones. La petrolera vendió su participación y fue la Gobernación de Santander quien se convirtió en su mayor accionista.

Tras un leve arranque, Ferticol fue sucumbiendo y quedando en la obsolescencia, entre los malos manejos y la presión sindical. Lo más preocupante es lo que ha venido frente al supuesto plan de recuperación financiera que se trazó en el 2012, cuando la junta directiva dispuso la venta de unos lotes de patrimonio de la entidad, como una medida para lograr ingreso y pagar los pasivos.

Lejos de ser un salvamento financiero, la venta de estos lotes se convirtió en el desmantelamiento de lo poco que quedaba de Ferticol y el pago de dos de ellos dejan inmensas dudas, que deben ser

aclaradas de forma inmediata por los entes de control. No solo los dineros por la venta de estos lotes no entraron a las arcas de Ferticol, sino que se “pagaron” a través de figuras contractuales que no son nada claras, como la gestión de acreencias laborales y la ejecución de un contrato de cableado eléctrico, cuyos soportes no aparecen.

Pero lo más grave tal vez, es que uno de estos lotes se habría pagado con parte de los dineros entregados a través del llamado “carrusel de créditos” del Idesán, y estos créditos, a su vez, tampoco fueron cancelados. Es decir, el mismo departamento, a través del Idesán, habrían prestado los dineros para pagarle a Ferticol el valor de parte de estos lotes en créditos que no fueron pagados. Algo así como que el departamento puso la plata para pagarse a él mismo y nunca el pagaron.

Lo preocupante de todo esto es que ninguna de estas actuaciones ha sido investigada por la Fiscalía ni por la Procuraduría, y las actuaciones de la Contraloría, única entidad que inició el rastreo de los dineros, a raíz de las denuncias hechas en el Idesán, ha tenido una demora en los resultados de las investigaciones verdaderamente inexplicables para un caso tan abiertamente irregular.

Los santandereanos pedimos a los entes de control y al señor gobernador, Mauricio Aguilar, respuesta frente a todo lo que ocurrió con Ferticol. Tenemos el derecho a saber quiénes son los responsables de este desmantelamiento al capital de los santandereanos.

MARC EICHMANN

eichmannm99@yahoo.com



Cámaras y cajas para el empleo

Recuerdo que en mi infancia, en un centro comercial cercano a casa, una pizzería pintó sus vidrios de negro dejando dos aperturas para que los pasantes pudiesen observar desde afuera como los comensales se deleitaban con su delicioso manjar. No pasó un mes para que, ante la desaprobación de la comunidad, los vidrios volvieron a ser transparentes.

En esta época de reactivación económica son muchos los que pasan hambre y observan, como en la pizzería de mi infancia, a los otros que comen a sus anchas. Las empresas pequeñas, principales generadores de empleo en Colombia, han recibido el apoyo del gobierno central con sus subsidios a la nómina, aplazamientos menores de parte de impuestos de los gobiernos locales, pero brilla por su ausencia el aporte de dos tipos de entidades que deberían estar en primera línea ayudando a los empresarios: las cámaras de comercio y las cajas de compensación.

“ Brilla por su ausencia el aporte de dos tipos de entidades que deberían estar en primera línea ayudando a los empresarios: las cámaras de comercio y las cajas de compensación. ”

Por ejemplo, no se ha visto por parte de la Cámara de Comercio de Bogotá, que recibió en 2019 más de doscientos veinte mil millones de pesos en ingresos por registro mercantil, gasta más de ciento cincuenta mil millones en gastos de personal (de los cuales 43 mil millones en salarios integrales) y ha construido recintos magníficos para convenciones con los excedentes, alivio alguno para las sufridas empresas de la capital.

Tampoco ha sido el caso de las cámaras de Bucaramanga, Cali, Barranquilla o Medellín, que se limitaron a facilitar acuerdos de pago. Es hora de que las Cámaras de Comercio se pellizquen y rebajen sus gastos y los cobros a sus afiliados, que muchos interpretan como un impuesto.

Por otro lado, las cajas de compensación, que reciben el 4% de las nóminas del país, no han hecho esfuerzos mayores para ayudar a sus empresas afiliadas. Si bien sus ingresos deben haber disminuido y la ayuda a los desempleados se ha incrementado en pandemia, es el momento para manifestarse respaldando económicamente a los empresarios que aportan, cumpliendo con la normativa vigente. Como dicen los campesinos, las vacas están para ordeñarse cuando están gordas.

HUMOR DEL NEGRO

Un cruel año de pandemia



MIGUEL ÁNGEL PEDRAZA

miguelpedraza64@hotmail.com



La última “canallada” de Rodolfo

Vuelvo y juega el exmandatario Rodolfo Hernández con su grosería y su arbitrariedad, esta vez metiéndose nuevamente con el alcalde Juan Carlos Cárdenas, de quien manifestó que “lo único que sabe es tomar trago, decir mentiras, y aparentar”. Así lo dijo en una entrevista al periódico “El Frente” la semana pasada. ¡Lamentable!

Rodolfo juega con la honra y la dignidad de las personas a su antojo. No se cansa de humillar, injuriar y estropear a todo el que se oponga a sus intereses, y cuando es llamado por la justicia a rendir cuentas por sus atropellos lingüísticos, se burla de todos mostrando un falso arrepentimiento.

En la entrevista llama la atención, además, su afirmación de que sabía que Cárdenas “llevaba 25 años sin venir a Bucaramanga”. Si sabía eso y era consciente que Juan Carlos no conocía la ciudad, ¿entonces por qué lo recomendó, por qué hizo que los bumanguenses votaran por una persona que ignoraba las dinámicas y los problemas locales? ¡Qué desatino!

Y también llama la atención su desprecio por la justicia, catalogando como un espejismo su proceso penal por el escándalo de “Vitalogic”, donde pronto será acusado por el delito de “Interés indebido en la celebración de contratos”. Ese asunto no es menor, ni es pajarilla ni es un espejismo, no es un invento del exdiputado Edgar Suárez o del abogado Carlos Rojas. Ese asunto

“ Parece que no solo lo desprecia, parece que le estuviera cogiendo odio, pues no contento con tratarlo de idiota y traidor, ahora quiere tildarlo de borracho y mentiroso. ”

no está olvidado por los bumanguenses, después de la coima notariada con la participación de su hijo Luis Carlos Hernández.

Pero, sobre todo, obra mal Rodolfo, muy mal, al desprestigiar al alcalde Cárdenas ante los ciudadanos. Parece que no solo lo desprecia, parece que le estuviera cogiendo odio, pues no contento con tratarlo de idiota y traidor, ahora quiere tildarlo de borracho y mentiroso. Otra canallada de Hernández, la última en contra de Cárdenas. ¡Espantoso!

Puede que Rodolfo Hernández sea un fenómeno político, nadie lo pone en duda; igualmente se le reconoce su nueva forma de hacer proselitismo, abaratando costos, eso está bien. Y puede tener muchos seguidores, algunos como títeres y otros como bufones, pero eso no le da derecho a maltratar a sus opositores y menos al mandatario de los bumanguenses.

“¡Qué fácil resulta ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio!”.

SERGIO RANGEL

serranco1@yahoo.com



Premoniciones

“El Diablo dice la verdad más a menudo de lo que se cree. Pero tiene un auditorio ignorante”. Este pensamiento burlesco me lo envía un amigo en inglés. “The Devil truth mueli offer than he’s deemed. He hathan ignorant audience”.

Este “batiburrillo” político de hoy, nos va a llevar a los enfrentamientos bárbaros de siempre. Vivimos en una crisis de memoria. No nos sirven de nada los hechos dolorosos del pasado. Los odios se acrecientan. Afortunadamente tenemos a Duque, un presidente hecho a la escuela “turbayista”, no lo perturban las calumnias, las ofensas, ni las dificultades. La paciencia es su sabiduría. Lo digo porque su padre, Iván Duque Escobar, fue alumno de Turbay, quien llegó a la Presidencia siendo un político de barriada, en donde la ingratitud, la impertinencia y la ignorancia, se dan como la mala hierba.

No sé si sea bueno atender las “premoniciones”. A Federico García Lorca, le faltaba poco para ser un “médium”. El poeta Jorge Zalamea cuenta que en un almuerzo a donde habían sido invitados por Victoria Custodio (1932) cuando servían la gran paella, Federico se transformó, empalideciendo salió presuroso al jardín, por lo cual el poeta Zalamea lo siguió a saber lo que le sucedía. Federico le dijo que de pronto había tenido la sensación de estar rodeado de muertos, presencia de huesos y de calaveras. Lorca tal vez intuía lo que sucedería después en la guerra civil española. Sería fusilado estúpidamente a la orilla de la carretera, con un maestro de escuela y un torero.

Gerald Clarke, escoge para concluir la biografía del autor de “A Sangre Fría” Truman Capote, el episodio de una premonición, un sueño.

“En Monroeville, Truman tenía cinco o seis años, alguien le regaló un avioncito con pedales, que podía montar por el patio como si fuese un triciclo. Era de color verde intenso, con una hélice de vivo color rojo, y un día Truman les dijo a sus envidiosos amigos que iba a volar, que iba a despegar de aquella polvorienta calle, a elevarse por encima de la cercana arboleda y surcar los mares hasta China, el sereno y misterioso país con el que tanto soñaba. Los convenció a todos, incluso a él mismo, y empezó a pedalear frenéticamente, cada vez más de prisa. Pero no fue a ninguna parte”.

Su biógrafo relata que un día Joanne lo notaba que no estaba muy bien. “No más hospitales. Sé muy bien lo que hago. He decidido ir a China, donde no hay teléfonos, ni correos”. Antes de medio día se detuvo su respiración (1984). Como hojas cayendo suavemente del árbol había prometido él que sería su final.



FUNDADOR

ALEJANDRO GALVIS GALVIS

GERENTE

ALEJANDRO GALVIS BLANCO

DIRECTORA

DIANA GIRALDO MESA

SUBDIRECTOR

ALEJANDRO GUZMÁN GIL

Fundado en SEPTIEMBRE 1º de 1919

Miembro de la Sociedad

Interamericana de Prensa,

Asociación Colombiana de Medios

de Información AML y Colprensa.

Editado por

GALVIS RAMÍREZ & CIA. S.A.

Calle 34 No. 13-42 Bucaramanga.

Conmutador. 6 300 700

El Editorial corresponde a la posición de Vanguardia sobre los diferentes temas que se tratan. Los demás espacios obedecen a la opinión de los columnistas. Este diario no responde por los puntos de vista que ahí se expresen.